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Решения XXII съезда КПСС 
изучать всесторонне

1 ОКТЯБРЯ начинается но
вый учебный год в систе

ме политического просвещения. 
Подготовка к нему началась еще 
весной, когда мы подводили ито
ги истекшего года. Итоги эти по
казали, что партийные организа
ции добились улучшения работы 
в организации и содержании по
литического просвещения.

Основным содержанием работы 
политкружков в прошлом году 
являлось изучение исторических 
решений XXII съезда КПСС и 
Программы партии, которое обо
гатило содержание и повысило 
идейный уровень политического 
просвещения.

Но изучение решений сьезда 
не кратковременная кампания, а 
очень длительная и кропотливая 
работа партийных организаций 
на ближайшее время. По своему 
содержанию решения съезда на
столько глубоки и многогранны, 
что требуют всестороннего изуче
ния.

В этом учебном году изучение 
материалов съезда будет продол
жаться более глубоко и диффе
ренцированно, по новым учебным 
программам в кружках и семина
рах по истории КПСС, диалекти
ческому и историческому мате
риализму, политэкономии и кон
кретной экономике.

В процессе учебы особое вни
мание следует обратить на глубо
кое разьяснение исторического 
значения XX II съезда, его вели
чайшего вклада в творческое раз
витие марксистско-ленинской 
теории.

Решения съезда, Программа 
КПСС —  это образец революци
онной смелости, ясности и четко
сти в освещении проблем, кото
рые поставлены жизнью, практи
кой сегодняшнего дня. В реше
ниях съезда сказано новое слово 
по многим вопросам современного 
международного развития.

Весьма важно добиваться орга
нической связи изучаемых теоре
тических положений с конкрет
ными задачами производственной 
работы. При этом, конечно, недо
статочно привести на семинаре 
несколько примеров из жизни фа
культета, кафедры, лаборатории. 
Пропагандист должен добиваться 
того, чтобы слушатели глубоко 
анализировали эти факты в свете 

с --------------------

марксистско-ленинскои теории. 
Тогда теория будет служить для 
них руководством к действию. 
Оценкой работы того или иного 
семинара будут конкретные ре
зультаты в решении практиче
ских задач тем коллективом, где 
работают слушатели этого семи
нара.

В новом учебном году необхо
димо развивать такие формы уче
бы как теоретические конферен
ции, а также межфакультетские 
и межкафедральные семинары., в 
которых принимали бы участие 
представители промышленных 
предприятий, научно-исследова
тельских институтов и проектных 
организаций.

Уровень партийной пропаган
ды, ее идейное содержание, дей
ственность, ее успех в целом, в 
значительной степени зависят от 
пропагандистских кадров, от уров
ня их методической и теоретиче
ской подготовки.

наш институт имеет 160 ква
лифицированных пропагандистов 
с большим опытом работы. Особо 
следует отметить положительную 
работу таких товарищей, как 
Шаптала, Бабанов, Фадеев, Рав- 
доник. Гордеева, Гольмшток, Ива
нов, Соя и другие.

Количество пропаганщистов в 
институте с каждым годом рас
тет. Но партийные организации 
наших факультетов и отделов не 
используют такую форму подго
товки пропагандистов, как Уни
верситет марксизма-ленинизма. 
Только пять наших сотрудников 
в этом году направлены в универ
ситет.

Учитывая рост сети политиче
ского просвещения, мы должны 
заниматься подготовкой новых 
кадров пропагандистов. Большую 
помощь в этом деле окажут мето
дические семинары, созданные при 
кабинете политического просвеще
ния. Ими будут руководить та
кие опытные пропагандисты, как 
доценты Семибратов, Васильев, 
Хмара, Найдин, Пономарев и др.

Большую - роль в партийной 
учебе призвана сыграть лекцион
ная пропаганда. В этом учеб
ном году для самостоятельно изу
чающих марксистско-ленинскую 
теорию при Доме ученых органи
зованы следующие циклы лекций:

коммунизм и наука, важнейшие 
проблемы современных междуна
родных отношений, у карты ми
ра и др.

При кабинете политического 
просвещения для сотрудников 
управления организован цик 
чеки"" по материалам XXII съез
да. Создан университет инжене
ра, где будут читаться лекции по 
важнейшим проблемам развития 
науки и техники в свете реше
ний XX II съезда КПСС.

Опыт организации лекционной 
пропаганды в прошлом году го
ворит нам о необходимости улуч
шения этой работы. Мы не всегда 
могли удовлетворять запросы фа
культетов и кафедр на все лек
ции. К тому же некоторые из 
них не удовлетворяли слушате
лей.

В этом году всеми формами по
литической учебы в институте 
будет охвачено более 2500 чело
век. Это значительно больше, чем 
в прошлые годы. Масштабы рабо
ты настолько велики, что ее 
нельзя проводить силами только 
пропагандистов и агитаторов.

Весь партийный актив, —  
больше того, вся партийная орга
низация должна активно зани
маться этим вопросом. Политиче
ское просвещение сегодня —  это 
большая, важная и сложная за
дача. Она требует повышения 
уровня организационного руко
водства со стороны партийных 
организаций. Конкретное обсуж
дение вопросов, связанных с ра
ботой кружков и семинаров, кон
троль за выполнением учебного 
плана, обобщение опыта работы— 
все это сейчас должно находить
ся в центре внимания партбюро 
факультетов и отделов.

А. Ш ЕВЕЛ ЕВ ,
зам. секретаря парткома

НА С Н И М КА Х : вверху—Эдик 
Наумов оказался способным уче
ником. Он уже научился сверлить 
и нарезать резьбу.

Внизу (слева): свои небольшой 
опыт Наташа Москвичева (сле
ва) с удовольствием передает 
подруге по труду Кире Плевши- 
ной.

Внизу (справа): Герман Вилин 
(слева) работает подручным ка
русельщика Н. Михайлова.

Фото студента В. Семененко.

П  РОСТОРНЫЕ корпуса це
хов. Над головой с грохотом 

проносятся мостовые краны. Они 
подхватывают массивные детали 
турбин, широкие листы металла. 
Захватывает дух! Но новички уже 
освоились в этой обстановке 
большого трудового накала. Вот 
уже месяц, как они под на
блюдением опытных рабочих 
Металлического завода имени 
XX II съезда КПСС делают пер
вые шаги на производстве. А 
через два месяца студенты полу
чат рабочие оазоялы и переста
нут быть учениками.

Кстати, многим из них уже 
сейуас доверили самостоятель
ную оаботу. Аркадий Виткут до 
поступления в институт год тру
дился на пооизводстве. имеет 1 -й 
разряд. Работа карусельщика ему 
хорошо знакома, и нет никакой 
необходимости прикреплять к не
му рабочего. По соседству с Ар
кадием на токарном карусельном 
станке в качестве подручного 
трудится Геоман Вилин. Он удге 
освоил управление станком, мо
жет сам менять резец.

—  Старательный паренек, —  
говорит поо своего помощника 
токарь Алексей Насанов, —  че- 
чпч т̂ л,елю будет сам стоять за 
станком.

И действительно, Эдик Нау
мов оказался на редкость способ
ным учеником. За короткий срок 
он научился сверлить и нарезать 
резьбу.

Но, пожалуй, из всех студен
тов, работающих в 21-м цехе, 
наиболее псвезло Д. Пузикову. 
Он трудится в бригаде слесарей,

ш

борющейся за звание коммуни
стической.

На участке стамесок 19-го це
ха работает девять студенток. С 
сосредоточенным видом склони
лись девушки над станками. Из 
них особенно выделяется Наташа 
Москвичева. Около года прора
ботала она слесарем в ремонтных 
мастерских г. Ярославля. Свой 
небольшой о(лыт Наташа с удо
вольствием передает подруге по 
труду и учебе Кире Пле-вшиной.

Мастер участка 0. И. Быков с 
похвалой отзывается об учени
цах.

—  Правда, пока девушки не 
могут быстро работать, —  пояс
няет Олег Иванович, —  по тру
дятся добросовестно, а это —  
главное.

Все 63 студента распределены 
по цехам, за ними закреплены 
рабочие места. Правда, в иных 
случаях распределение вызывает 
некоторые возражения. Так, в 
21-м цехе паровых турбин ра
ботает 10 студентов-гидротурбин- 
щиков, хотя по специальности 
им бы следовало трудиться в  це
хе гидротурбин.

Отрад™, что на предприятии 
на первокурсников смотрят не 
как на практикантов, не как на 
временных лиц. а как на равно
правных членов большой завод
ской семьи.

—  Мы надеемся, —  сказал, 
прощаясь с нами заместитель се
кретаря заводского комитета 
ВЛКСМ Виктор Волков, —  что 
политехники будут не только хо
рошо работать, но и проявят 
себя в общественной жизни тру
дового коллектива, активно уча
ствуя в выпуске цеховых газет, 
занимаясь в кружках художест
венной самодеятельности и спор
тивных секциях.

В. АЛЕКСАНДРОВ

25 сентября студенты- 
целинники вернулись ) 
б Ленинград.

Материалы о их тру
довых буднях читайте
на И и Ш стр.

По л и тех н и к
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Ъол, который строили
Под знойным

Бригада Л . Шиянова выкладывает цоколь 12-квартирного жилого дома.

ТРИ МЕСЯЦА НА ЦЕЛИНЕ
Вот и пролетели уже три ме

сяца нашего пребывания на це
лине —  90 дней мужества, тру
долюбия, студенческого энтузиаз
ма и бодрости.

Сотни студентов ленинград
ских вузов стали полноправными 
участниками освоения целины 
!этим летам, и среди них 250 че
ловек из ЛПИ имени М. И. Ка
линина: физики, электрики, 
энергетики, радисты, металлурги. 
В  далекие степи Целинного края 
ребята поехали не потому, что 
их манили романтика бескрайних 
просторов и жгучее казахстан
ское солнце, а шотому, что зна
ли как нужны там их руки. Они 
знали, что впереди их ждут 
большие трудности, —  и все же 
поехали...

В  пяти совхозах разместились 
студент ы-поли техники, ставш и е 
теперь строителями. Они обжили 
палатки, приспособили под об
щежитие и зернохранилище, и 
клуб, и только что построенный 
телятник. Последний, /правда, 
оказался не очень уютным, но 
металлурги сделали его пригод
ным к жилью, да. еще и как! У 
них тут появилась и гостиница 
«Металлург», и кафе «Брызги 
кумыса». Недаром же слет отря
дов политехников состоялся 
именно в совхозе «Тихоокеан
ский».

10— 11 июля —  дни обору
дования лагеря. Выросли во всех 
совхозах кухни, столовые, погре
ба, спортплощадки. II вскоре по
тянулись к студенческим город
кам местные парни и девчата. 

. Двенадцатого июля все 250 по
литехников вышли на свои объ
екты, заложили первые камни 
фундаментов домов, больницы, 
коровников. Пошли первые ма
шины со стройматериалами, в пу

тевках которых было написано: 
«Для студенте®». И начальник 
лагеря стал непременным участ
ником всех производственных со
вещаний и планерок.

Но не все с самого начала шло 
гладко. Не повезло нашим физи
ческим братьям— ФМФ и ФМетФ. 
Не подготовились ,к их приезду 
в совхозах: не было фронта ра
бот, материалов. С первого дня з 
совхозе «Алаботинский» (на
чальник отряда В. Калинин, 
ФМФ) пришлось бить тревогу. 
Каждый день вызывал бесшокой- 
ство: 'Сегодня работа была, а за
втра? Много упорства и требова
тельности пришлось проявить 
штабу отряда, прежде чем физи
ки смогли доложить на заседа
нии городского штаба: «В Алабо- 
те 'порядок. Работаем нормально. 
Совхоз выделил в наше распоря
жение 13 автомашин».

Студенты старались взять все 
строительство в свои руки: кла
ли стены, работали на бетономе
шалке, заготовляли камень в ка
меноломне.

Не лучше было начало и у ме
таллургов. Полтора месяца пона
добилось совхозу, чтобы получить 
наконец проект двух экспери
ментальных коровников —  ос
новных объектов работы студен
тов. Мното гибкости проявили 
начальник отряда и бригадиры в 
совхозе «Тихоокеанский», чтобы 
не допустить простоев. Зато, «с 
места в карьер» начали свою 
«строительную целину» энерге
тики -в совхозе «Севастополь- 

■ ский». Коровник, зерносклад, 
овощехранилище, детский сад, 
птичник, построенные ребята
ми, —  вот перечень дел этого 
отряда. И недаром, когда 1 сен
тября были подведены первые 
итоги. энергетики оказались

студенты

первыми _по ленинградскому от
ряду. Отлично шли дела и в сов
хозе «Советский» у электриков. 
Два жилых дома, общежитие — 
объекты, на которых трудились 
студенты.

Самым близким к райцентру 
оказался отряд ФРЭ. Размести
лись ребята в совхозе «Кзылтус- 
ский» в  общежитии. Работали 
здесь же на центральной усадьбе. 
Строили 12-квартирный дом, теп
лотрассу, 2-квартирные домики.
К 1 сентября была сдана в строй 
теплотрасса, подъеден под кры
шу один 'из домиков. Могучим по
мощником в  строительстве стала 
стенгазета отряда «Что нам 
стоит...».

Но не только строили наши ре
бята. После работы проходили 
спортивные соревнования, кон
церты, лекции. Вышла в финал 
и претендовала на 1-е место по 
Ленинградскому отряду футболь
ная команда ФМетФ. С большой 
теплотой отзывались о концертах 
студеитов-радистов рабочие сов
хоза.

...Последние дни сентября. 
Последний раз вышли на свои 
объекты студенты. И этот 
день работы они отдали в фонд 
строительства молодежной ту
ристской базы «Молодой целин
ник». И вот таким же, как эта 
база, вкладом в освоение целины 
будут стоять на опаленной солн
цем земле Казахстана дома, шко
лы, больницы, детские сады, по
строенные руками студентов го
рода Ленина, в числе которых р 
были и наши, политехники!

К. МУС, 
начальник штаба отряда ин
ститута

Заложен фундамент и выложен 
цоколь. Началась кладка стен. 
Каменщиками работали все: и ре
бята, и девчата. Ребятам легче. 
А  вы представьте: вот девичьи 
нежные руки, еще со следами ле
нинградского маникюра, несколь
кими ловкими ударами топора 
обтесывают камень, превращая 
бесформенные глыбы почти что в 
кирпичи.

И вот уж е  в тени стен можно 
прятаться от палящего солнца. 
Стены укрывали и от ветра, та 
кого сильного и злого на окраине 
совхоза. Он мечется между стро
пилами крыши, полощет взметнув
шееся к солнцу знамя бригады: 
на белом полотнище символы ин
ститута, факультета и строитель
ства.

Моментально появились весе
лые, остроумные названия у са
мого обычного стройобсрудова- 
ния. Без песен и смеха, задорной 
шутки невозможно жить однгй 
семьей, тем более вместе рабо
тать. Сквозняки гуляют в доме—  
а девчата штукатурят, а ребята 
крышу кроют.

Девчата штукатурили стены. 
Работали по 12— 14 часов, выпол
няя норму на 150— 230 процентов. 
Нужно —  и работали, работали 
без обеденных перерывов, до
поздна при электрическом освеще
нии...

В  бригаду доставили много ле
соматериалов. М ы  решили дежу
рить на объекте ночью, чтобы 
охранять эти материалы. Ночью— 
дежурить, а утром —  работать. 
Дежурили по графику. Никто не 
ныл, не отказывался! И  мы даже 
расстроились, когда узнали, что 
нам за это деньги платят...

Нам не нужно наград, и о сот
нях мы не мечтаемI Наш  девиз: 
«Дом отличный даешь!» И  под 
этим девизом в ливень, в холод 
в воскресенье заливали фунда
мент веранд и строили все без 
халтуры, как надо... Ветер силь
ный и холодный, ветер почти сно
сит со стропил, а ребята, защи
щая собой листы шифера, береж

но укладывают его в ровные ря
ды. И бегут, и бегут эти ряды, 
преграждая путь струйкам дождя.

Залили глиняным раствором и 
утеплили опилками потолок. Из 
амбразуры крыши выглянули че
тыре печные трубы. Ребята укла
дывали лаги по ватерпасу, приго
товляли рейки для штукатурки, 
на которых было написано: «Не 
верь глазам своим» или «Мой 
глаз —  ватерпас».

Ребятам верить можно: глаза и 
руки их никогда и нигде не до
пустили ни малейшего брака, они 
не надеялись на снисходитель
ность будущих новоселов, они 
строили на совесть.

Не все хорошо шло, были и 
простои, неполадки и даже ссо
ры. Но ведь все плохое забывает
ся, остаются в памяти только 
лучшие дни и часы, проведенные 
вместе на работе, в туристских 
походах по окрестностям в очень 
редкие выходные дни, в поездках 
к соседям, студентам-целинникам. 
Сколько матчей состоялось (ре
ванш в Ленинграде будем брать), 
сколько песен перепето, сколько 
ребят отмечали свои дни рожде
ния в большом и тесном кругу 
друзей за семейным ужином, 
сколько концертов дали в совхо
зе и в стенах бригад, сколько!.. 
Д а разве обо всем сейчас напи
шешь! Это  вспомнится потом, 
когда приедем в вуз, соберемся 
вместе.

Вот бригада, которая заканчи
вает строительство своего перво
го в жизни дома, дома для лю
дей. Гордимся: мы строители. 
Сколько специальностей сразу 
получил каждый из нас за это 
время! Да, труд на целине не 
прошел даром ни для кого!

Загорелые, сильные, чуть огру
бевшие, дружные, возмужалые, 
возвратились девчата и ребята в 
Ленинград и добрым словом 
вспомнят целину, первую, но не 
последнюю нашу целину...

В. С О Л Я  КИ Н А , 
зерносовхоз «Кзылтусский», от
ряд Ф Р Э  Л П И

Экзамены

Ш
 своей бригады, бригады политех- освоено 14.000 рублей. Замеча- ли эту тяжелую работу Двести

ЮЛи Г ДиЛТ ^ Г  кубом^т^ че

ку. Никого' не удивишь работой трассе имела специфические осо- ’боле.-а пояснила. Да что^песпи! 
при ^тридцатигра^ жар^ или беннос^и в отличие  ̂ от обьг^ой Работа Йды^ КоданевоД^ Лю^ы

«прочность».  ̂ двигать растворный узел на сто Целины-
Руководитель кубинской делегации V I I I  конгресса М СС  Хоа- За месяц и пять дней было вы- метров. ' Б. ХРИСАНФ0В,

кин Мае кладет кирпич в стену школы-интерната в совхозе «Раз- ложено 250 кубометров кладки, Девушек можно было поставить бригадир каменщиков ФРЗ,
дольный*. выкопано полкилометра траншеи, только на кладку, и они приня- совхоз «Кзылтусский»
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солнцем Казахстана
В ОТРЯДЕ МЕТАЛЛУРГОВ

Первый день работы на тепло
трассе. Ю ра Моисеев и Гунар 
Кронкалис готовят раствор.

ТОЛЮ  Зверева —  начальника 
отряда металлургов ЛПИ, я 

нашел на футбольном поле. Игра
ли две команды. Сборная коман
да проигрывала. Толя неохотно 
покинул поле и стал увлеченно 
рассказывать о бригаде Миши 
Прохорова, которая закончила 
•строить типовую кошару и ско
ро будет сдавать ее в эксплуата
цию.

—  Приятно смотреть на дело 
рук своих, —  говорит Толя. —  
Отделочные работы -в жилом до
ме закончены. Теперь строим два 
коровника, и там каменные рабо
ты .подходят к концу, ждем толь
ко перекрытий.

Толя снимает сапоги, надевает 
кеды, и мы идем в столовую. 
Студенты считают себя настоя
щими степняками и даже кафе 
свое 'назвали «Брысги кумы
са». Там ребят встречает теплая 
улыбка Светы Волохиной, меди
ка и повара, лучшего друга ме
таллургов. Но сегодня глаза Све
ты лучатся по-особенному: сегод
ня юбилейный день —  Жоре Ко
стенко-, бригадиру каменщиков, 
исполняется 21 год. Со стен на 
ребят смотрит бутуз килограммо-в 
на 80. Внизу слова: «Жоре Ко
стенко сегодня 252 месяца!»

Жора немного смущен, но 
серьезность не покидает его. Еще 
бы! Такой молодой, а уже довери
ли строить важный объект —  ко
ровник.

После ужина в честь. именин
ника Толя Зверев заводит разго

вор о перебоях со стройматериа
лами, он говорит о том, что опять 
не .подвезли бутовый камень, а 
его нужно минимум 120 кубомет
ров.

—  А как лес пришел? —  ин
тересуется Боря Ульянов.

—  Да он в Таниче, Коля Ма
твеев поехал туда, вернется —  
узнаем, сколько. Вообще скоро 
будет здесь, —  успокаивает его 
Волоая Рыжов, парторг отряда.

Ребят интересует все, все их 
касается, здесь они по-настояще
му узнали цену труда. Не боясь 
громких слов, можно сказать, что 
они думают по-государственному.

Когда Толя уезжает по делам, 
его заменяет Володя Рыжов. В от
ряде металлургов нет специали- 
ста-строителя из ЛИСИ, и ребя
там из штаба приходится труд
но.

—  Споришь иногда с масте
ром из-за какой-нибудь неучтен
ной доски, а бревна не видишь,—  
сетует Толя и добавляет: —  Вот 
и Володя Рыжов решил пойти 
работать грузчиком, мне, гово
рит, легче узнавать, как идут де
ла на объектах.

Беспокойный парторг помога-

В  отряде радистов провел свой 
трудовой летний отдых десяти
классник Сестрорецкой школы Ви 
тя Андреев. Толик Ченчевш (спра
ва ) поздравил Виктора с успеш
ным окончанием работы и вручил 
ему грамоту райкома В Л К С М .

ет расставить людей, руководит 
дежурными на кухне, точнее 
вспомогательным отделением из 
ребят-дежурных.

Есть дружные группы, брига
ды, а здесь налицо —  крепко 
спаянный коллектив всего отря-

Спасибо за помощь

да. И в этом большая заслуга 
начальника отряда Толи Зверева, 
скромного русого парня. Он всегда 
спокоен, в нем нет суматошности, 
в нужный момент он находит 
верное решение.

Преодолев «болевой порог» 
первых трудных дней, ребята 
строят прочно и надежно. Назо
вем некоторых из них.

Например, Лида Кянгсепп, од
на из лучших работниц в отряде, 
она отлично освоила специаль
ность штукатура и обмазчика. 
Или возьмем Тойво Подоканда, 
он учится только на одни пятер
ки, член бюро ВЛКСМ факульте
та. И . здесь, на целине, Тойво 
весь свой строительный талант 
отдает работе, его любимое заня
тие плотничество. Ловко орудует 
топором Тойво, и ребята-плотни- 
ки выбрали его своим бригади
ром.

Много хороших ребят есть в 
отряде Толи Зверева, всех не пе
речислишь. Но хочется еще раз 
вернуться к медикам, они на ви
ду в отряде. Ребята восторженно 
отзываются о Рае Овчинниковой 
и Светр Волохиной.

—  Как вы думаете, почему у 
нас нет почти шгкогда освобо
жденных от работы? —  спраши
вает Толя и сам же отвечает: —  
Потому что Света делает необ
ходимые уколы, прививки.

Самой Свете рассказать о 
своей работе некогда, она торо
пится: надо мыть посуду, посы
лать мальчиков за молотком 
и т. п.

Света окончила фельдшерское 
училище, немного поработала, 
сейчас перешла на I I I  курс ЛМИ.

—  Были ли серьезные опера
ции? —  спрашиваем.

—  Пожалуй, нет, если не счи
тать, что зашила Мише Проворо- 
ву рану на голове.

—  Ко мне часто ходят мест
ные, —  говорит Света, —  помо
гаю чем могу. А недавно .прие
хал один с выбитой ключицей, 
попросите Клару Шапиро, пусть 
она приедет посмотрит его. Из
вините, теперь надо идти, при
ходите на наш концерт.

Вечер после стольких пронзи
тельно холодных ночей выдался 
на славу, звездный и теплый.

Б. ИВАИС, 
студент ФМФ

Ленинградский студенческий строительный от
ряд перевыполнил соцобязательство, освоив 1127 
рублей на человека. Знамя завоевали студенты 
энергомаша (совхоз «Севастопольский»), освоив 
2000 рублей на человека.

Отряд энергомаша награжден грамотой Кокче- 
тавского О К Л К С М  и знаменем Кокчетавского ОК  
Л КСМ  Казахстана и «Кокчетавстрой», а также 
знаменем совхоза «Севастопольский».

ЭТО НАШ ДЕНЬ
Д М ! ! ! ! ! ! ! ! ! ! ! ! ! ! ! тттж

Лучший каменщик отряда радистов Ю ра Моисеев.

Наш музей нуждался в фото
графе. Почти все посетители- хо
тели унести на память о Вале
риане Владимировиче Куйбышеве 
фотографию, открытку, книжку. 
Естественно, мы не могли удо
влетворить все их желания.

Скоро Музей отмечает 75-летие 
со дня рождения В. В. Куйбыше
ва, и мы думаем создать юбилей
ные альбомы на память всем по
сетителям, друзьям и знакомым 
Валериана Владимировича, дру
зьям нашего музея.

Студенты узнали нашу нуж
ду и помогли нам. Целых две не
дели Владимир Мадеев, член от
ряда ФРЭ, работал в нашем му
зее; С первых же дней он проя
вил большой энтузиазм, творче
скую инициативу, трудолюбие, 
подлинно комсомольское отноше
ние к порученному штабом делу.

Он успешно выполнил задание.
. Мадеевым сделаны снимки бо

лее чем с 700 объектов, сделано 
много репродукций, что является 
большим вкладом в фонды музея. 
Это поможет нам в будущем зна
чительно расширить экспозицию 
отделов и сделать большой, со
держательный альбом, отражаю
щий жизнь и деятельность Вале
риана Владимировича Куйбыше
ва.

Коллектив музея В. В. Куйбы
шева выражает через Вашу газе
ту свою признательность студен
ту за помощь и желает Владими
ру Мадееву больших успехов в 
его общественной работе и учебе. 

Коллектив Кокчетавского 
республиканского музея В. В. 
Куйбышева

г. Кокчетав

Этот день подходил незаметно, 
неторопливыми шагами буднич
ной жизни. Первые кирпичи стен 
и первая разобранная кладка, 
первая похвала мастера и первые 
окна вместо дверей, первые тру
довые, напряженные и радостные
10 часов работы без простоев— все 
это были его приметы. А  потом 
пошли метры сложенных стен, они 
рванулись вверх, к жгучему ка
захстанскому солнцу, стены школ, 
больниц, домов. На амбарах по
явились первые «молнии»: «Брига
да Софронова дала сегодня по
I куб. м кладки на брата». Твер
же и увереннее стал голос, началь
ника отряда на планерке, и вот 
эта уверенность в себе, неприми
римость к простоям, твердое ж е 
лание выполнить намеченное ста
ли известны и в Кокчетаве. На 
дверях дома одного из руково
дителей появилась «Молния»: 
«Нам нужны блоки, кирпич, ав 
токран... Ж д ать  обещанного три 
года не намерены!»

Все это говорило об одном: мы 
стали строителями, мы знаем, 
как строить, и уже умеем стро
ить. И  на праздновании Дня 
строителя вынуждены были уже 
признать: «Да, ленинградцы —  
студенты-строители —  есть!»

Весь ленинградский отряд от
метил этот праздник успехами: 
первыми сданными в строй объек
тами, концертами, спортссревно- 
ваниями. По-особому встретили 
этот день наши девушки: они на
дели свои нарядные платья. Была 
проведена и наша первая спар
такиада. Она проходила по адре
су: Ленинградский район, совхоз 
«Тихоокеанский». Организатора
ми и хозяевами ее стали метал
лурги Л П И .

Голубое полотнище с эмблемой 
«строительной целины» взметну

Футбол целинный. Фото студента В. Мадеева

лось вверх и стало маяком празд
ника. К  нему, как бабочки на 
огонек, съезжались из совхозов 
«Кзылтусский», «Алаботинский» и 
«Молодогвардейский».

"Для удобства гостей посреди 
центральной площадки стоял 
столб с указателями (совсем как 
в Ц П К и О ): «Гостиница», «Ресто
ран», «П ляж », «Стадион», «Л е 
нинград»... Гостеприимно распах
нули свои двери «Отель», кафе 
«Брызги кумыса». В  гостинице 
наряду с общими номерами име
лись и номера «люкс».

11 часов 11 августа. Буквой 
«П» выстроились четыре целинных 
отряда. Командующий парадом — 
начальник отряда Л П И  К . М ус 
ои<рывает праздник. Честь под
нятия флага предоставляется уст
роителям.

Ночь уже заключила лагерь в 
свои объятия. Но нет, мы «за 
свет и разум» —  и вот пятимет
ровым огненным языком, разры
вая темноту, вспыхивает костер 
дружбы... Начались танцы, пляс
ки и песни, грустные и задорные.

12 августа, 8 часов утра. Подъ
ем. Зашевелился, как муравей
ник, лагерь. Девчата и парни бе
гут па пляж, а из кухни уже тя
нет ароматом завтрака.

11 часов. Сквозь гомон раз
дается звук выстрела.

—  Пошли! Даешь непременно 
первое место!

—  Дави, физик!..
—  Радисты, радисты... ра-дн- 

сты!..
Это началась эстафета. Начали 

ее девушки-пловцы. И  вот уже 
вырвалась и далеко обошла своих 
соперниц Нина Глушкова. Зачин 
у физиков есть. Его подхватыва
ют, сохраняют и доносят до фи- 

'ниша с пятидесятиметрсвым раз
рывом. А  потом идет футбол, бас
кетбол, волейбол. Сменяются 
команды, меняются болельщики, 
решается судьба первого места.

Но время неумолимо. Вот уже 
прочно заняли четвертое место 
радисты Л П И . Вот решилась 
судьба третьего —  М ГУ . Кто же 
будет первым? Финал. Победи
тель есть— Ф М Ф  Л П И . 18 баллов! 
На втором месте —  Ф М егФ  Л П И , 
17 баллов.

Вручаются грамоты, призы. 
Ш таб ленинградского отряда из 
своего резерва выделяет победи
телю автотранспорт и строймате
риалы (детская коляска и буто
вый камень). Гостям вручается 
коробка конфет и памятный ку
бок. Здесь же награждается пер
сонально лучший завхоз отрядов- 
участников Н. Матвеев и бригада 
девушек-поваров во главе с Л и 
дой Кянгсепп.

М. КО С ТИ Н , студент
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ЮБИЛЕЙНЫЕ МЕДАЛИ 
В ЧЕСТЬ НАШИХ УЧЕНЫХ

М. А. ПАВЛОВ
печей (1911 г.).

За год до юбилейных дней 
он выпустил свой курс «Ме
таллургия чугуна». Сколь ве
лика значимость этих работ в 
теории металлургических про
цессов, сколь важны они бы
ли для развития советской ме
таллургии, лучше всего пока
зывает число изданий отдель
ных трудов М. А. Павлова. 
Например, часть вторая «Ме
таллургии чугуна» в 1949 г. 
вышла шестым изданием, в 
1951 г. тоже шестым издани
ем вышел «Расчет доменных 
шихт».

С первых номеров «Журна
ла Русского металлургического 
общества» Михаил Александро
вич был его редактором.

К юбилейным дням М. А. 
Павлов был признанным гла
вой советской школы метал- 
лургов-доменщиков, воспитате
лем большой армии инжене- 
ров-металлургов. Вот почему

Навстречу 60-летию института

Передовики труда в совхозе «Всеволожский» (слева направо) Миша Бакалов, Ваня Бозорнов, 
Толя Гусев, Леня Адамович и Олег Зуйков.

в совмзс «всшмжсниа»

С) 1925 году научно-техни- 
ческая общественность 

отмечала 25-летие педагогиче
ской и 40-летие инженерной 
и научной деятельности пер
вого профессора металлургии 
чугуна и стали нашего инсти
тута Михаила Александровича 
Павлова, впоследствии акаде
мика и Героя Социалистическо
го Труда. В честь этого собы
тия и была выпущена большая 
медаль (95 мм) с датами на 
линевой стороне ее «1885 — 
1900— 1925».

К этому времени М. А. Пав
лов уже был выдающимся оте
чественным ученым-металлур- 
гом. Обогащенный 15-летним 
опытом работы на металлурги
ческих заводах, он выпустил 
ставшие знаменитыми «Атлас 
доменных печей» и «Атлас мар
теновских печей», выполнил и 
опубликовал ряд важных ра
бот по теории доменного про
цесса, предложил способы оп
ределения размеров мартенов
ских (1910 г.) и доменных

далеко не случайно на оборот
ной стороне медали между 
цифрами «ХЬ» и «XXV» поме
щена надпись: «От учеников, 
инженер-металлургов дорогому 
учителю».

В последующие годы, как 
известно, М. А. Павлов воз
главлял многочисленные экс
периментальные исследования 
по доменному процессу, опре
делившие весь ход развития 
строительства домен. Наряду с 
подготовкой научных и инже
нерных кадров М. А. Павлов 
работал с 1926 г. в Государ
ственном институте по проек
тированию металлургических 
заводов и принимал активное 
участие в создании мощных 
доменных печей. И вся эта 
плодотворная деятельность бы
ла дважды (в 1943 и 
1947 гг.) отмечена Государст
венными премиями.

Научное наследие М. А. 
Павлова, его идеи успешно раз
рабатываются его учениками— 
учеными нашего ФМетФ.

В. БУЛАНИН

Плохим было в этом году ле
то, осень тоже началась с дож
дей. Небо постоянно затягива
лось пеленой туч, и солнцу поч
ти не удавалось пробиться сквозь 
них, чтобы подсушить раскис
шие поля. О применении техники 
на уборке овощей почти не при
ходилось думать. Даже гусенич
ный трактор был осторожен в 
выборе своего пути. Только ра
бочие руки могли спасти карто
фель, который во многих местах 
еще остается в земле.

Чтобы помочь работникам кол
хозов и совхозов, в пригород вы
ехали тысячи трудящихся с пред
приятий Ленинграда. Как всегда, 
не остались в стороне и студен
ты-политехники. Уже сотни гек
таров овощей убрали они в этом 
месяце и заслужили множество 
благодарностей за свою работу. 
Среди них нужно отметить груп
пу третьекурсников с механико
машиностроительного факультета, 
которая трудится в совхозе «Все
воложский», на участках «Хап- 
пое» и «Иоксолово». Несмотря 
на неблагоприятные условия ра
боты, группа оказалась самой 
лучшей в этом совхозе. Ее труд 
начальник участка т. Федоров 
оценивает на «отлично».

Он говорит:
—  Мне очень понравились ор

ганизованность и дисциплина 
этих студентов. Они успешно 
справляются со своим заданием.

Конечно, ребятам .надоели од
нообразные обеды самодеятельной 
кухни, конюшня, переоборудован
ная в жилье, но они по-прежне
му сохраняют свой студенческий

оптимизм и продолжают ве'ико- 
лепно трудиться. К солгалению, 
не часто приходится им поиграть 
в волейбол и ручной мяч, так 
как идут дожди, но все равно они 
весело проводят свой досуг и, ве
роятно, здорово был бы удивлен 
прежний четвероногий жилец, 
увидев возле своего стойла таб
лицу шахматного первенства...

Много забот легло на плечи 
комсомольских и партийных ор-

Хорошо работает на уборке 
Костя Розенцвит, он ежедневно 
перевыполняет норму.

Фото автора

ганизаторов. В очень дождливые 
дни, когда приходится делать вы
нужденные перерывы в работе, 
они отправляются в институт, 
чтобы получить новые задания, 
советы и на следующий день под
бодрить своих товарищей. Ведь, 
что греха таить, трудно им сей
час приходится. Будет неплохо, 
если работники деканата найдут 
время, чтобы заглянуть к своим 
питомцам и узнать, как они жи
вут.

Работа на полях стала хоро
шим испытанием сплоченности 
многих коллективов. Студента 
лучше узнали друг друга и дока
зали, что могут успешно справ
ляться со многими трудностями. 
Ведь подвиги можно совершать 
не только на далекой целинной 
земле, но и здесь, рядом. К. Ро
зенцвит, Л. Адамович, Ф. Кибе- 
шева и другие могут служить 
примером для студентов всего ин
ститута. Ни дождь, ни тяжелый 
труд не смогли сломить их энер
гию. Она проявляется везде: и в 
труде, и в отдыхе, и в отноше
нии друг к другу. Ребята выби
рают для себя самые сырые и 
самые отдаленные участки, что
бы оставить своим однокурсницам 
работу полегче.

А. БАШКАРЕВ,
студент

ПОЧЕМУ ПРОИЗОШЛА ОТСРОЧКА августа. На выполнении этих ра
бот хорошо потрудились комсо
мольцы электромеханического фа-

В марте этого года на собра- марки 50 вместо предусморенной культета Руслан Куриленко, Фе
нии представителей Главленин- проект^! марки 200. Пришлось лике Голдовский, Эдик Голдов- 
градстроя и общественных орга- переделывать проект заново. ский, Алла Чижикова, Нина Бли- 
низаций института было достиг- Только переделка проекта длп- нова, Юрий Федоров, Саша Гри- 
нуто единое мнение о возможно- лась более месяца, а бетонные горьев, Голя Каминенко, Толя 
сти сдачи в эксплуатацию пер- работы по реставрации бракован- Горбунов и другие, 
кпй п ч р п р и и  спопткочплркса к ной ванны, усилению опорных Неплохо работали в августе и 
1 сентября спорткомплекса начадись лищь в начаде студент1)1_ПерВ0Курсники. Для ус-

При комитете ВЛКСМ был соз
дан боевой штаб строительства.

Весь апрель и май на стройку 
выходило по 30— 40 студентов, 
чтобы оказать помощь подрядной 
организации. Почти ежедневно 
каждый студент отрабатывал на 
спорткомплексе по пять часов.
Группа студентов-гидротехников 
работала ежедневно по семь ча
сов в течение месяца без отрыва 
от учебы. Их славный почин 
продолжается: комсомольцы-гид
ротехники вот уже пятый месяц 
трудятся на стройке. Однако 1 
сентября не стало для нас днем 
пуска первой очереди спортком
плекса.

Отсрочка произошла по сле
дующей причине: в июле после 
тщательного обследования ванны 
было установлено, что бетон, из 
которого она изготовлена, взят На снимке: на строительстве спорткомплекса.

корения темпов работать решили 
двухсменно, чтобы ни компрессо
ры, ни краны не простаивали. 
Все возможности использовались 
максимально, однако технологиче
ский процесс бетонирования ог
раничивал нас определенными 
сроками.

Второй серьезной причиной, 
задержавшей пуск первой очере
ди, явилась нехватка штукатуров. 
Кадровые штукатуры, отделочни
ки по приказу Главленинград- 
строя были сняты и переброшены 
на строительство школ-интерна
тов и предприятий общественного 
питания, которые надо было 
сдать к 1 сентября, а квалифи
цированных штукатуров из числа 
студентов не нашлось.

Теперь «горячая пора» прошла, 
и штукатурные и отделочные ра
боты на спорткомплексе могут 
с успехом продолжаться.

Однако есть еще много причин, 
задерживающих строительство и 
ставящих под угрозу сдачу в экс
плуатацию большого спортивного 
зала. Отсутствует, например, па
лубник —  брус для настила по
лов. Комсомольский штаб обра
щался за помощью к заместите
лю начальника треста №  19 по 
снабжению В. В. Соколовскому,

но он отослал к начальнику УПР- 
42— Кролю, а тот отговорился. И 
получается как в известной по
словице: «Иван кивает на Петра, 
а Петр кивает на Ивана».

Ленпроект до сих пор еще не 
дал некоторые проекты. УНР-42 
и хозяйственная часть института 
не согласовали еще сметные во
просы и не уточнили взаимора
счеты, а это тоже тормозит дело.

Однако хочется верить, что все 
трудности будут преодолены и 
первая очередь спорткомплекса 
будет сдана в эксплуатацию в 
недалеком будущем.

А. ПОЛЕЩУК,
начальник штаба комсомоль
ской стройки

П О П Р А В К А
В  заметке «План юбилейной 

комиссии», опубликованной ^ с е н 
тября 1962 года, были указаны 
даты проведения некоторых юби
лейных мероприятий, намеченные 
в предварительном варианте пла
на. Уточняем, что торжественное 
собрание, посвященное 60-летию 
основания института, назначено 
теперь на 16 октября с. г.

М-75080 Заказ №  1364 Типография им. Володарского Лениздата, Ленинград, Фонтанка, 57. Редактор И. Л Е Б Е Д Е В


